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VERBALE RIUNIONE 

DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL 1° MARZO 2023 

 

In data 1° Marzo 2023 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito alle ore 9 presso la Sala Giunta del 

Rettorato, con il seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Comunicazioni 

2. Intervento Garante degli Studenti 

3. Questionari CPD  

4. Presa d’atto verbale riunione del 20 gennaio 2023 

5. Definizione Gruppi di Studio 

 

Componenti Presente 
Assente 

giustificato 
Assente Note 

AWADA AREEJ  X   

BELTRAMO SILVIA X    

BORRI BRUNETTO MAURO X    

CARIGNANO AGNESE X   Modalità online 

CASSESE PASQUALE   X  

CASTAGNO GERARDO  X   

CASTAGNO MARIA GRAZIA X    

CAVIGGIOLI FEDERICO X    

CLERICO MARINA X   Entra alle h. 9.15 

CRISTOFARO CHIARA X    

CROVETTI PAOLO STEFANO X    

D’AULISA FRANCESCO PIO X    

FIRRONE CHRISTIAN MARIA (Presidente) X    

MANNO GIOVANNI  X   

MASALA ENRICO X   Esce alle h. 11.22 

MISUL DANIELA ANNA X   Entra alle h. 9.30 

MONTANARO MARIANGELA X   Entra alle h. 10 

POLATO ALBERTO X    

ROLFO DAVIDE X    

SCALERANDI MARCO X   Esce alle h. 10.15 

TADDEI ENRICA (Vice Presidente) X    

 

Con riferimento all’ordine del giorno, partecipa per il punto 2) il/la Garante degli Studenti.  

Con riferimento all’ordine del giorno, partecipa per il punto 3) il sig. Maurizio Orefice, Direzione ISIAD 

(Infrastrutture Servizi Informatici e Amministrazione Digitale). 

Per la Direzione STUDI sono presenti Alessandra Berlese, Responsabile Servizio Sviluppo della Formazione e 

Qualità della Didattica, e Nicole Ostorero.  

Gli allegati del presente verbale sono disponibili presso l’Ufficio Offerta Formativa e Qualità della Didattica.  
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Considerati gli interventi previsti nel corso della riunione odierna, il Presidente propone di anticipare i punti 2) 

e 3) all’ordine del giorno. Il CPD concorda con l’anticipazione dei punti proposta. 

 

Alle h. 9.05 entra il/la Garante degli Studenti. 

 

2. Intervento Garante degli Studenti 

 

Il Presidente del CPD ringrazia il/la Garante degli Studenti per aver accettato l’invito a partecipare alla riunione 

del Comitato. Il prof. Firrone informa che l’elezione del/della Garante, svoltasi nel mese di gennaio, ha visto 

una sentita partecipazione dei/delle componenti del Comitato, proprio per l’importanza che il CPD attribuisce 

a questa figura.  

 

Il/la Garante degli Studenti prende la parola per presentare l’attività svolta nel corso del primo mese e mezzo 

di attività, illustrando le principali tematiche su cui si sono concentrati i suoi interventi. Il/la Garante informa 

che uno dei suoi obiettivi è quello di rispondere celermente alle richieste pervenute; nel caso in cui invece le 

richieste non siano di diretta competenza del/della Garante, queste vengono indirizzate ai corretti destinatari.  

 

Il prof. Caviggioli chiede se sia possibile, nel rispetto dell’anonimato degli studenti e delle studentesse che si 

rivolgono al/alla Garante, raccogliere dati sulle tipologie di segnalazioni ricevute, utili da poter poi analizzare. 

 

Il/la Garante informa che le richieste sono pervenute da singoli/e studenti/studentesse, solo in un caso è stato 

un/una rappresentante degli studenti e delle studentesse a presentare, a nome di un gruppo di studenti/esse,  

un’istanza al/alla Garante.  

 

Il/la Garante degli Studenti, vista l’attiva partecipazione della componente studentesca del CPD, chiede ai 

rappresentanti degli studenti e delle studentesse, la loro disponibilità a raccogliere le principali criticità che gli 

studenti e le studentesse lamentano, e di discuterle con il/la Garante in un incontro da calendarizzare nei 

prossimi mesi.  

Il sig. Polato ribadendo la disponibilità dei rappresentanti della componente studentesca, sottolinea 

l’importanza di strutturare un dialogo continuo tra CPD e Garante, ricordando però l’indipendenza dei due 

Organi. 

 

La Vice Presidente informa il/la Garante che il CPD gestisce un gruppo Instagram dedicato al Comitato e che 

è loro intenzione pubblicare, a stretto giro, alcuni post dedicati alla figura del/della Garante. Per tale ragione 

la Vice Presidente domanda al/alla Garante la disponibilità a revisionare i testi dei post che verranno pubblicati.  

Il/la Garante degli Studenti si rende disponibile a collaborare per la realizzazione dei post.  

 

La prof.ssa Clerico prende la parola per informare il/la Garante che è intenzione del CPD di revisionare le 

domande del questionario studenti. Per tale ragione, chiede la disponibilità del/della Garante per un eventuale 

confronto sulle domande da inserire/modificare anche alla luce delle criticità che il/la Garante potrà osservare 

nel corso della sua attività. 

 

Al termine dell’intervento il CPD ringrazia il/la Garante degli Studenti per essere intervenuto/a in riunione e 

augura una buona prosecuzione del lavoro. 

 

 

Alle h. 9.45 esce il/la Garante degli Studenti. 
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Alle h. 9.55 entra Maurizio Orefice.  

 

 

3. Questionari CPD  

 

3.1 Intervento di Maurizio Orefice 

 
Il prof. Firrone ringrazia Maurizio Orefice, Direzione ISIAD - Infrastrutture Servizi Informatici e Amministrazione 

Digitale, per aver accettato di intervenire durante la riunione del CPD. Il Presidente informa che il CPD ha 

intenzione di rivedere la struttura del questionario studenti, al fine di tenere conto della situazione attuale della 

didattica, eliminando, dove necessario, le modifiche introdotte con l’avvento della pandemia da Covid -19. 

Inoltre, vi è la volontà di semplificare il questionario.  

 

Maurizio Orefice comunica al CPD che la Direzione ISIAD sta lavorando ad una nuova piattaforma informatica 

su cui verranno migrati gli attuali questionari erogati dal Comitato. La nuova piattaforma permetterà di 

apportare più facilmente eventuali modifiche e sarà possibile prevedere vari tipi di risposta (risposta multipla, 

risposta aperta, commento, ecc.).  

La realizzazione di questa nuova piattaforma, che ha visto impegnata la Direzione ISIAD ne ll’ultimo periodo, 

è nata delle difficoltà di utilizzo della vecchia procedura informatica. La nuova struttura è tipo survey e si 

prevede che la prossima erogazione dei questionari potrà avvenire già con il nuovo sistema. 

Sarà inoltre possibile avere una reportistica dei dati in tempo reale.  

 

Il prof. Scalerandi domande se questa nuova piattaforma permetterà ai singoli CdS di personalizzare il 

questionario con domande aggiuntive. Maurizio Orefice informa che sarà possibile personalizzare il 

questionario. Si discute inoltre sulle attuali regole di erogazione dei questionari (si veda allegato 1), di cui è 

stata effettuata con la Direzione ISIAD una ricognizione, al fine di lasciarne traccia.  

Una semplificazione delle regole di erogazione, potrà portare ad un aumento del tasso di compilazione dei 

questionari.  

 

Il prof. Masala suggerisce che la nuova piattaforma informatica dovrà prevedere anche le risposte “non 

applicabile” e “non voglio compilare”. Il prof. Caviggioli chiede la possibilità di avere di dati open (dati grezzi), 

sui quali potranno essere fatte successive elaborazioni. Il sig. Polato chiede se sia possibile intervenire sulla 

struttura del questionario anche a livello estetico e che si preveda la possibilità di filtrare i dati anche per 

insegnamento.  

 

Segue un lungo dibattito sulle regole di erogazione dei questionari CPD e di eventuali proposte di modifica. Al 

termine della discussione, il CPD decide di calendarizzare una riunione dedicata al tema dei questionari.  

 

Ringraziando Maurizio Orefice per l’intervento, il prof. Firrone comunica che il CPD vorrebbe anche rivedere il 

cruscotto sul quale il Comitato effettuale le sue valutazioni, rendendolo più uniforme.  

 

Alle h. 10.45 esce Maurizio Orefice. 

 

 

3.2 Questionario studenti I periodo a.a. 2022/23 
 
L’erogazione del questionario studenti I periodo a.a. 2022/23 si è conclusa, come concordato, il 22 gennaio 

scorso.  

Il tasso di compilazione del questionario è in diminuzione rispetto allo scorso anno: 39,63% rispetto al 42,8% 

del I periodo didattico a.a. 2021/22. 

 

In data 27 gennaio è stata data comunicazione ai/alle docenti che i dati relativi ai questionari CPD I periodo 

didattico sono consultabili sulla pagina personale del Portale della Didattica. 
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3.4 Questionario docenti I periodo didattico a.a. 2022/23 
 

Il 25 febbraio si è chiusa la finestra di compilazione del questionario docenti I semestre.  

Sono state raccolte 751 risposte su 766 accoppiate docenti-incarichi. Inoltre, 556 docenti su 566 hanno risposto 

ad almeno un questionario-incarico. 

 

1. Comunicazioni 

1.1 Nomina studentessa Carignano 

La rappresentante della componente studentesca Elisa Aime ha concluso il suo percorso di studio presso il 

Politecnico. Con DR n. 53 del 23 gennaio è stata nominata in CPD la sig.na Agnese Carignano, a cui il Comitato 

porge il benvenuto. 

 

1.2 Intervento su Alleanza Unite! 

Prende la parola la rappresentante della componente studentessa, sig.na Carignano, per presentare l’attività 

che sta svolgendo per l’alleanza Unite!, che in data odierna la vede coinvolta nel VII Unite! Dialogue a Grenoble, 

ragione per la quale partecipa alla riunione da remoto.  

Unite! è una delle prime 17 Alleanze Universitarie Europee, che riunisce nove università connettendo diverse 

regioni europee nel campo economico, imprenditoriale e dell’innovazione, al fine di rinnovare lo spazio 

universitario europeo tramite il suo progetto pilota Erasmus+ e grazie ad un’agenda comune di ricerca  e 

innovazione sviluppata con l’ulteriore progetto Horizon 2020. 

L’obiettivo di Unite! è quello di connettere ingegneria, scienza e tecnologia con le più grandi sfide della società 

coinvolgendo attivamente studenti, docenti e personale amministrativo, formando così la nuova generazione 

di cittadini europei e del mondo. 

Il processo per sviluppare un nuovo modello universitario è iniziato nell’autunno 2019; a Gennaio 2021 Unite! 

ha colto la sfida lanciata dalla Commissione Europea per introdurre, in sinergia con la dimensione educativa, 

una strategia di ricerca e innovazione (R&I) condivisa, integrata e a lungo termine; alla fine del 2021, inoltre, 

l’Alleanza, originariamente costituita da 7 università partner, si è allargata a due nuovi atenei 1.  

Ulteriori attività dell’Alleanza riguardano lo sviluppo di modelli congiunti di governance, management, servizi 

di supporto, comunicazione e valutazione della qualità. 

I programmi e le attività di Unite! sono aperte a tutti gli studenti e le studentesse iscritte ad una delle università 

partner. In particolare, il programma Erasmus +, i Joint Programs, le Summer School.  

La sig.na Carignano informa che gli studenti e le studentesse coinvolte nell’Alleanza Unite! hanno collaborato 

per l’organizzazione di un festival dedicato alla componente studentesca. Potranno partecipare a tale attività 

20 studenti/studentesse del Politecnico. 

Il prof. Firrone ringraziando la studentessa per l’intervento, domanda se sia possibile capire come le università 

coinvolte nell’Alleanza effettuino il monitoraggio delle attività didattiche. 

 

 

 

 
1 Oltre al Politecnico di Torino, fanno parte dell’Alleanza Unite! le seguenti università: Aalto University (Finlandia), KTH Stockholm (Svezia), 

TU Darmstadt (Germania), Université Grenoble Alpes / Grenoble INP (Francia), Graz University of Technology - TU Graz (Austria), Wroclaw 
University of Science and Technology (Polonia), University of Lisbon/Instituto Superior Tecnico (Portogallo) e UPC Barcelona (Spagna).  
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1.3 Presentazione Relazione annuale CPD al PQA  
 

Il prof. Firrone è intervenuto nella riunione del Presidio della Qualità (PQA) del 24 gennaio 2023 per presentare 

la Relazione annuale CPD 2021/22.  

Hanno partecipato alla riunione i proff. Beltramo, Caviggioli, Masala, Rolfo e i rappresentanti della componente 

studentesca sig. Castagno e Polato.  

 

Il prof. Firrone ha condiviso con il PQA un sintetico riepilogo dei principali contenuti della Relazione annuale, 

il cui testo è stato inviato al PQA al termine della sua stesura a dicembre 2022. In particolare, la valutazione 

delle schede insegnamento a.a. 2022/23, i questionari studenti, docenti, di fine percorso e post esame.  

Il prof. Firrone ha inoltre ricordato che il CPD nel periodo gennaio-giugno 2023 opererà come ogni anno 

organizzato in Gruppi di Studio, al fine di approfondire alcune tematiche, e ha illustrato al PQA le attività che 

verranno svolte dai 5 Gruppi previsti. Le attività sono state programmate in linea con quanto svolto dal 

precedente mandato del CPD, con alcune evoluzioni e modifiche. 

 

Il prof. Firrone ha terminato la presentazione illustrando i punti focali su cui il CPD intenderà concentrare le 

proprie attività per il 2023. In particolare:  

- mettere all’ordine del giorno delle riunioni dei Collegi l’analisi dei dati dei questionari CPD alla fine di ciascun 

periodo didattico; 

- consultare i dati dei questionari di fine percorso che, per il buon tasso di risposta, consentono una 

conoscenza molto approfondita sui punti di forza e debolezza di ciascun percorso di studi; 

- dalla scheda CdS (che comprende analisi di questionari studenti e valutazione globale), possono emergere 

alcune criticità, che è opportuno siano discusse all’interno dei CdS, cosi come i relativi provvedimenti per 

superarle; 

- mettere a disposizione dei Coordinatori dei Collegi i dati dei questionari del primo periodo didattico il più 

presto possibile, al fine di permettere le azioni correttive in tempo per la programmazione dell’a.a. 

successivo; 

- valutazione dell’efficacia della didattica innovativa (relazione con TLLAB); 

- attenzione al questionario post-esame riguardo al suo ultimo anno di sperimentazione; 

- analisi e adeguamento attività CPD al modello ANVUR AVA3; 

Inoltre in generale il CPD intende continuare e migliorare il processo di comunicazione con i Collegi ed i 

Referenti dei Corsi di Studio, popolazione studentesca e docente, per incrementare la diffusione di tutti i dati 

raccolti, oltre che impostare nuovi processi condivisione e riflessione con gli attori dell’Ateneo.  

 

Al termine della presentazione il PQA ha ringraziato il CPD per il lavoro svolto e per la condivisione delle attività 

e ha auspicato che venga mantenuta una proficua collaborazione e l’allineamento delle attività fra i due organi.  

 

1.4 Presentazione Relazione annuale CPD alla Commissione Istruttoria per il Coordinamento 
dell’attività didattica 

 
Il prof. Firrone è intervenuto nella riunione della Commissione Istruttoria per il Coordinamento dell’attività 

didattica del 9 febbraio 2023 per presentare la Relazione annuale CPD 2021/22.  

Hanno partecipato alla riunione anche la Vice Presidente, sig.na Taddei, e il prof. Masala.   

 

1.5 Presentazione Relazione annuale CPD al Nucleo di Valutazione 

Il Prof. Firrone è stato invitato a partecipare alla riunione del Nucleo di Valutazione del prossimo 21 marzo per 

effettuare una presentazione dettagliata della Relazione annuale CPD a.a. 2021/22.  

Il Prof. Firrone estende l’invito a partecipare alla riunione anche alla Vice Presidente del CPD.  

 

 

 



 
 

Comitato Paritetico per la Didattica 
 

 
 

1.6 Relazione annuale Nucleo di Valutazione 2022: raccomandazioni e suggerimenti 

Nella sezione “Raccomandazioni e suggerimenti” della Relazione annuale 2022 del Nucleo di Valutazione 

vengono inserite ogni anno indicazioni per la Governance e le strutture dell’Ateneo, che vengono poi diffuse 

ai rispettivi destinatari per stimolare azioni migliorative. 

In riferimento al CPD, nella Relazione annuale 2022, il Nucleo ha inserito la seguente raccomandazione:  

- elaborare strategie per incentivare la compilazione del questionario CPD da parte della popolazione 

studentesca. 

Il Presidente del Nucleo, prof. Porporato, ha chiesto al CPD di far pervenire un riscontro sulle azioni intraprese 

relativamente alla raccomandazione, riferite al periodo ottobre 2022 – luglio 2023, inviando all’indirizzo 

nucleo@polito.it il seguente file compilato nella colonna “risposte” all’indirizzo entro il 15 luglio 2023. 

    Anno Raccomandazione  Risposte 
 

   2  
QUALITÀ DELLA FORMAZIONE 

A LIVELLO DEI CDS 

RISPOSTE Destinatari 

NDV 

2.1. 
2022 

Alla luce del progressivo calo del 

tasso di compilazione del 

questionario CPD, approfondire 

tale problematica, provando a 

mettere in atto strategie che 

possano incentivare la 

partecipazione degli studenti al 

sondaggio 

 Presidente del CPD 

STUDI 

 

I riscontri ricevuti saranno inseriti dal Nucleo di Valutazione nella Relazione annuale 2023, con eventuali 

ulteriori suggerimenti e richieste di aggiornamento.  

 
1.7 AVA3 

In data 14 febbraio il Presidio della Qualità ha tenuto un incontro di presentazione del nuovo modello AVA3. 

All’incontro hanno partecipato alcuni componenti docenti e studenti del CPD.  

L’incontro ha rappresentato l’occasione per condividere le tempistiche della visita di accreditamento, che 

coinvolgerà il Politecnico all’inizio di marzo 2024. 

L’ANVUR comunicherà 5 mesi prima della visita i CdS (6), i Corsi di Dottorato (2) e i Dipartimen ti (2) che 

saranno oggetto di visita.  

Durante l’incontro è stato descritto il processo di accreditamento periodico, che si articola nelle seguenti fasi: 

- Analisi documentale (inizio 8 settimane prima della visita – si svolge a distanza); 

- Visita istituzionale (a distanza dei CdS e dei Dottorati di Ricerca e in presenza presso la Sede e i 

Dipartimenti dell’Ateneo); 

- Relazione della CEV; 

- Rapporto ANVUR.  

La visita istituzionale avviene in due momenti distinti: 

- La visita ai CdS, con riferimento a tutto ciò che non attiene alle strutture, avviene a distanza, in 

modalità telematica; 

mailto:nucleo@polito.it
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- La visita alla Sede, ai Dipartimenti, alle infrastrutture dei CdS e a tutte le altre strutture avviene in 

loco, nei giorni concordati dall’ANVUR e dall’Ateneo prima dell’avvio dell’esame a distanza (incontri 

evidenziati nella slide successiva). 

In accordo con le Linee Guida per il sistema di Assicurazione della Qualità negli Atenei, il CPD verrà audito 

durante le visite a distanza dei CdS.  

Nell’area intranet è stata caricata, oltre alle slide e alla registrazione dell’incontro, tutta la documentazione 

relativa al nuovo modello AVA3 (Linee Guida per il sistema di Assicurazione della Qualità negli Atenei, Glossario, 

Acronimi, Requisiti AVA3, Schede di Valutazione dei Requisiti, Elenco degli indicatori qualitativi e quantitativi, 

Scheda per la valutazione degli indicatori qualitativi). 

La prof.ssa Clerico ricorda che durante la scorsa visita di accreditamento era stato evidenziato dalla CEV che, 

viste le norme in materia di elezioni degli organi, non è assicurata che i rappresentanti degli studenti e delle 

studentesse provengano dagli 11 Dipartimenti dell’Ateneo. Tale criticità permane nell’attuale composizione del 

Comitato.  

Si auspica che, con le prossime elezioni studentesche previste nel mese di maggio, tale criticità possa essere 

superata.  

La prof.ssa Beltramo informa che il problema delle rappresentanze studentesche permane anche a livello di 

alcuni Dipartimenti e che sarebbe opportuno che fossero previste delle soluzioni per ovviare al problema.  

 
1.8 Intervento del CPD nella Settimana della Didattica 

Giovedì 16 marzo 2023 il Presidente e la Vice Presidente interverranno alla Terza Settimana della Didattica per 

presentare il Comitato Paritetico per la Didattica. L’intervento dal titolo “Il CPD si presenta: l’esperienza di 

quando la cattedra non c’è più” è stato richiesto dal Vice Rettore alla Didattica durante la riunione della 

Commissione Istruttoria per il Coordinamento dell’attività didattica del 9 febbraio 2023 (cfr. par. 1.4). 

Questo incontro, rivolto alla componente studentesca e docente, intende sottolineare le finalità complementar i 

del CPD e del TLlab (Teaching and Language Lab) descrivendo le attività svolte nell’ultimo anno e le prospettive  

future.  

Il Prof. Firrone informa i componenti del CPD che, per l’intervento, verrà realizzata una presentazione power 

point che sarà prima condivisa con il Comitato. 

 
1.9 Valutazione schede insegnamento a.a. 2023/24 

In vista dell’attività di valutazione delle schede insegnamento (periodo di attività metà giugno-metà luglio), si 

renderà necessario definire quali schede il CPD dovrà prendere in esame.  

Lo scorso anno la Presidente del CPD aveva incontrato il Vice Rettore per la Didattica e la Vice Rettrice per la 

Qualità per discutere delle schede insegnamento. 

Si dovrà inoltre provvedere all’aggiornamento delle “Linee Guida per la Valutazione delle Schede 

Insegnamento”.  

 

1.10 Prossima riunione CPD 

Il Comitato definisce di programmare la prossima riunione indicativamente nella settimana dal 17 al 21 aprile 

2023. La data verrà stabilita tramite sondaggio online. 

 

 

4. Presa d’atto verbale del 20 gennaio 2023 

Il Comitato prende atto del verbale della riunione svoltasi il 20 gennaio 2023, che verrà pubblicato sul sito 

internet.  
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5. Definizione Gruppi di Studio  

 

 

Si riporta di seguito la composizione dei Gruppi di studio e i relativi componenti CPD. 

 

 

COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA 

GRUPPI DI STUDIO 2023     

Gruppo di Studio A - MIGLIORAMENTO VALUTAZIONE 

REFERENTE: Borri Brunetto 

COMPONENTI: Misul, D'Aulisa 

  Valutazione Schede Insegnamento 

1 
Irrobustimento procedura di valutazione (inteso sia come cruscotto che come doppia valutazione) 

2 Miglioramento linee guida (come formazione per i nuovi membri del CPD) per la valutazione Schede 

Insegnamento  

3 Parametri di valutazione 

4 Partecipazione al gruppo formazione PQA sulla compilazione schede insegnamento (Felisatti)  

5 Coordinamento con PQA per linee guida alla compilazione  

6 Valutazione delle indicazioni dei Coordinatori nell'indagine degli anni passati 

  Valutazione Schede CdS 

7 Irrobustimento procedura di valutazione  

8 Miglioramento linee guida (formazione) per la valutazione Schede CdS  

9 Parametri di valutazione (soglie ancora adeguate?) 

10 Relazione con ISIAD (Maurizio Orefice) e PEPS 

 

 

Gruppo di studio B - SINERGIE CON I DATI DI ATENEO, ALMALAUREA, ALUMNI 

REFERENTE: Manno COMPONENTI: Crovetti, Montanaro, Cassese 

  Good practice etc. (ad es. analisi sui servizi di segreteria per gli studenti, GOT) 

1 Modalità operative d'integrazione su cruscotto d'Ateneo (portale didattica) 

2 Interazione dati questionario Benessere con focus su infrastrutture 

3 Relazione con Direzione ISIAD (Piero Bozza) e PEPS per raccolta dati 

  Dati AlmaLaurea e Alumni 

4 Questionari fatto da stage&job su Tirocini  

5 Questionario formazione continua Alumni (scuola Master) 

  Modifiche portale di Ateneo e sito CPD con visualizzazione dati integrati 

6 Relazione con Direzione ISIAD (Maurizio Orefice), STUDI e Area Comunicazione per il portale Ateneo 
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Gruppo di Studio C - COMUNICAZIONE 

REFERENTE: Firrone COMPONENTI: Rolfo, Taddei, Awada 

  Comunicazione con docenti 

1 Coordinatori di Collegio, referenti Corso di Studio, referenti qualità didattica dipartimentale  

2  Definizione di modalità di comunicazione e rappresentanza di tutti i Collegi 

3  Comunità docente     

  Comunicazione con rappresentanti studenti e popolazione studentesca 

4 Collegio, CdS     

5 Comunità studenti (italiana e straniera)     

  Aggiornamento Sito CPD 

6 Contenuti e veste grafica 

7 Relazione con Direzione ISIAD (Maurizio Orefice), STUDI e Area Comunicazione per il portale Ateneo 

8 Relazione con portale di Ateneo (Banner, colpo d'occhio) 

 

 

 

Gruppo di Studio D - QUESTIONARIO FINE INSEGNAMENTO/DOCENTI e RELAZIONI CON 

TLLAB 

REFERENTE: Clerico COMPONENTI: Beltramo, Caviggioli, Cristofaro, Carignano 

  Questionario di fine insegnamento 

1 Aggiornamento/verifica 

  Questionario docenti 

2 Aggiornamento/verifica 

  Modalità d'indagine congiunte con il TLLAB 

3 Collaborazione TLLAB 

4 Benchmarking con altri atenei italiani e stranieri delle azioni di didattica innovativa attuate  

5 Comprensione dello SoA in Ateneo presso il TLLAB (quali le modalità di pedagogia innovativa attuate e 

quanti i docenti che le attuano, spesa didattica innovativa per CdS?) 

6 Individuare modalità d'indagine (questionari) congiunte con il TLLAB sulle azioni intraprese per 

verificarne gli effetti 

7 Relazione con prof.ssa Rossignolo - Referente del Rettore per il TLLAB e il Centro Linguistico di 

Ateneo, Direzione ISIAD, PEPS 

 

 

Gruppo di Studio E - NUOVI/ALTRI QUESTIONARI 

REFERENTE: Masala 

COMPONENTI: Scalerandi, Castagno G., Castagno M. G., Polato 

  Questionario post-esame e fine percorso 

1 Analisi risultati provenienti dal pilota questionari post-esame e decisione su erogazione definitiva 

2 Eventuale implementazione struttura definitiva questionario post-esame (revisione domande e processo 

adesione) 

3 Questionari CLIK e challenge 

4 Analisi risultati provenienti dal questionario post-esame e fine percorso     

5 Relazione con Direzione ISIAD, PEPS e STUDI 

 

 

 

 



 
 

Comitato Paritetico per la Didattica 
 

 
 

 

 

Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 11.30. 

 

 

 

La Vice Presidente 

Enrica Taddei 

f.to Enrica Taddei 

 

Il Presidente 

Christian Maria Firrone 

f.to Christian Maria Firrone 

 

Il Segretario verbalizzante 

Nicole Ostorero 

f.to Nicole Ostorero 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


